

ACTUALIDADES LOCALES

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido)

Continúa de 5 a 1 UNICO DIA de proyección de la extraordinaria superproducción en español

EL VELO PINTADO

Creación de la famosísima GRETA GARBO y el célebre galán HERBERT MARSHALL.

Mañana IMPERIO ARGENTINA EN

LA CANCION DE AIXA

Noticias varias

FALLECIMIENTO. — El Caid Sidi Mohamed Ben Ali, delegado del Gran Visir en la Zona Occidental, ha fallecido ayer tarde en el Biut, produciendo la noticia general sentimiento en la colonia musulmana, a la que enviamos las muestras más sinceras de nuestro pésame.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos los siguientes lesionados: Miguel Parrado Martínez, de contusión en la muñeca derecha, casual, leve; Asunción Medina Salazar, de herida punzante en la región de la mano derecha, casual, leve; José Guerrero Ruiz, de contusión en el codo izquierdo, casual, pronóstico reservado; Jerónimo Domínguez, de herida cortante en el dedo índice de la mano derecha, casual, leve; Teresa Vera Aranda, herida cortante en la cara anterior y parte media del antebrazo izquierdo, producida por accidente del trabajo, pronóstico reservado.

JUZGADO MUNICIPAL. — En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos, cuatro; casamientos, dos; y defunciones, tres.

ENFERMA. — Se encuentra delicada doña Encarnación González de Guzmán, a quien deseamos total y rápido restablecimiento.

MARCHA. — A pasar una temporada de descanso, marchó a la Península don José Martínez Romero, a quien acompañaba su esposa. Les deseamos una grata estancia en España.

BIENVENIDO. — Procedente de la Península, llegó don Francisco Arto la Ramírez, capellán de Auxilio Social. Sea bienvenido.

VIAJEROS. — Llegaron don Andrés Matres Andrés y esposa y don Santiago Sanaguetti Lobato.

Marchó para la Península don Diego Palacios Emo.

COLEGIO DE SAN AGUSTIN CEUTA

La Dirección de este Colegio comunica a sus alumnos de Primera Enseñanza que el día 1 de septiembre darán principio las clases.

El plazo para solicitar matrícula los alumnos de Enseñanza Media empieza el día 5 de septiembre, y el de matrícula gratuita termina el día 15 del mismo mes.

Vida religiosa

CALENDARIO. — Sábado 30 de agosto de 1941. Van 242 días y faltan 123. Sol sale a las 5.40, pónese a las 18.50. Luna sale a las 13.51, pónese a las 0.0. Luna llena el día 5.

SANTORAL DEL DIA. — Santa Rosa de Lima: nació en Lima. Llevó una vida austera y de penitencia. Su rostro, siendo niña, quedó transfigurado en forma de rosa, siendo de aquí de donde procede su nombre de Rosa. Fue religiosa dominica y hasta su muerte fue ejemplo vivo de virtud, mortificación y santidad.

MISAS PARA MAÑANA DOMINGO. — Santa Iglesia Catedral: a las 8, 9 y cuarto, 11 y 12. Iglesia de Africa: a las 8 y media, 10 y 12. Iglesia de los Remedios: a las 8, 9 y media y 11, a las 6 Misa de Alba. Iglesia de San Francisco: a las 7 y media, 8, 8 y media, 9 y 10. Iglesia de Hadú: a las 10. Hogar de Nuestra Señora (Asilo): a las 7 y media. Chalet Arango: a las 8. Iglesia del Valle: a las 8. Madres Concepcionistas: a las 8. Iglesia de la Almadraba: a las 10 y media. Iglesia del Príncipe: a las 11. Cruz Roja: a las 7 y media. Iglesia de las Madres Adoradoras: a las 7, y cárcel del Sarchal: a las 9 y media.

EN LA IGLESIA DE AFRICA. — Hoy sábado a las 7 y media en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, habrán los acostumbrados ejercicios sabatinos, que terminarán con una solemne Salve a la Santísima Virgen.

TAQUIGRAFOS

Encontrándose vacante la plaza de taquígrafo se da a conocer, se admiten solicitudes, en la Administración del mismo.

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja.

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado.

Oficinas:
Tetuán. -- Plaza José Antonio 11.
Ceuta. -- Falange Española 51.

Teléfonos:
8-0-3 Ceuta.
2-1-0 Tetuán.

EFEMERIDES

30 de agosto de 1672. Muere el doctor Gui Pantin

La medicina no había dado aún el paso definitivo hacia el camino de la modernización, y el arte de Galeno se mantenía aún dentro del campo experimental, exclusivamente. Ya se barruntaba, sin embargo, una evolución científica, y la literatura médica de los siglos XVI y XVII hacia presagiarlo así. Esas centurias registran buen número de científicos en ciencias, que considerando a la cirugía como ciencia menos ventajosa, intentan comunicar nuevos alicientos a las ideas médicas conocidas y ampliar en lo posible el área de sus posibilidades. Entre esos científicos ilustres está el famoso doctor parisino Gui Pantin, que desde su más tierna edad mostró excepcionales condiciones para los estudios médicos. Doctorado muy joven en la Universidad de París, bien pronto se creó una envidiable reputación en la cátedra y entre sus enfermos. En el Colegio de Francia de la capital parisiense impartió sus provechosas enseñanzas señalándosele más de 500 aprovechados alumnos. Pero por encima de la ciencia del doctor Pantin sobresalía su originalidad. En este aspecto hay que considerar sus escritos que forman un curioso conjunto entre la bibliografía médica del siglo XVII. Especialmente citaremos sus "Cartas" llenas de anécdotas curiosas y un "Tratado de la conservación de la salud", en el que se contiene buen número de consejos aceptados por los higienistas modernos como postulados imprescindibles. Formó parte de la Academia de Curiosos de la naturaleza y fue presidente de los "Rivovrati", sociedad científica dedicada a registrar todas las novedades de la época en orden a las ciencias naturales. — Rodrigo de Arriaga.

LOCAL. - 30 agosto 1939. - Llegó a Tetuán el hispanista M. Henri Ferras se, profesor del Centro de Altos Estudios Marroquíes e inspector de los Monumentos Históricos en el Protectorado de Francia en Marruecos.

Regresó a la península el que fue general jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, Excmo. señor don Carlos Guerra, haciéndosele una cariñosa despedida.

1940.—El Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos giró una detenida visita al Hospital de la Cruz Roja de Ceuta.

APOLO

Sesión continua de 5'30 a 1 La Nueva Universal presenta la gran superproducción hablada en español

CARTA DE PRESENTACION

La obra máxima del maestro John M. Stahl interpretada por los grandes artistas Adolphe Menjou, Andrea Leeds y George Murphy.

Próximamente

LA NOVIA QUE VUELVE

Parque y Maestranza de Artillería

ANUNCIO

Se precisan en la misma Oficina de Oficio FORJADOR. Los que del referido oficio deseen ser admitidos, pueden efectuar la presentación en la Dirección del Establecimiento a efectos de examen de aptitud.

El Tte. Coronel Director Pedro Chacón

Academia Casares - Navarra

Alfau, 7

Teléfono

CURSO 1941-42

Los alumnos que deseen obtener matrícula gratuita en este Centro para el curso 1941-1942, lo solicitarán en la Dirección antes del 31 del corriente.

Ceuta 21 agosto 1941.

El Director

ANUNCIOS BREVES

COMPRO máquina escribir de oficina o portable, teléfono 242.

MATRIMONIO sin hijos desea habitación derecho a cocina. Razón esta Administración.

NECESITO en casa particular una o dos habitaciones independientes para oficinas. Pago bien.

Ofertas Administración de "EL FARO" en Tetuán.

GRATIFICARE a quien me proporcione piso céntrico 4 habitaciones y baño. Informes: Perfumería Vicente Martínez.

SE ALQUILA habitación amueblada para caballero. Razón esta redacción.

SE DESEA mujer que sepa cuidar niños. Inútil presentarse sin informes. Razón esta Administración.

AUTOBUSES MARTINEZ S. A.

A. M. S. A.

Representantes y distribuidores exclusivos para las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara y Marruecos Español: Ceuta y Melilla del Gasógeno "Auto-Hall-Hotchkis" de carbón vegetal

Patente núm. 150.593. Declarado de interés nacional por Decreto de 25 Enero 1941. ("B. O. 28")

Para informes: José Almenara Molina. Apartado 25. - CEUTA

NOTICIARIO GENERAL EXTRANJERO

El día 28 fueron derribados treinta y ocho aparatos británicos

Ha empezado la reorganización administrativa de Besarabia y Bucovina

LLEGA A ARGEL EL GENERAL NOGUES

Argel, 29. — El Residente General de Francia en Marruecos, general Nogues, ha llegado a Argel en avión, procedente de Rabat. En el aerodromo fué recibido por el general Weygand. — EFE.

LA REORGANIZACION DE BESARABIA Y BUCOVINA

Bucarest, 29. — El Consejo de ministros rumano se ha reunido bajo la presidencia del general Antonescu. Se trató de la organización administrativa de las provincias de Besarabia y Bucovina, que se regirán por un sistema centralista. — EFE.

CUMPLIENDO UN ARMISTICIO

Vichy, 29. — Oficialmente se comunica que el gobierno francés en cumplimiento de las estipulaciones del armisticio sirio, ha puesto en libertad a los oficiales británicos que capturó durante la campaña y que habían sido trasladados a Francia.

Algunos de los oficiales liberados por Francia se vieron obligados a realizar un aterrizaje forzoso en Italia, pero fueron liberados también por las autoridades fascistas, han llegado a Marsella y han embarcado con dirección a Inglaterra.

Los círculos franceses ponen de relieve que con la liberación mencionada, no existe pretexto alguno para que el general Denz y los miembros de su Estado Mayor continúen detenidos por los ingleses. — EFE.

LA PRODUCCION ES INSIGNIFICANTE

Londres, 29. — Los círculos británicos bien informados declaran que la producción de material de guerra británicas y norteamericanas es a todas luces insignificante, dado que es preciso atender a las exigencias no solo británicas sino también de Rusia y China, sobre todo a partir de la pérdida por los soviets de los centros de producción de industrias de guerra. Se añade también que ha aumentado considerablemente la necesidad de material de guerra, ya que se ha abastecido también a las Indias holandesas y los Estados malayos. — EFE.

LONDRES CONFIESA LA PERDIDA DE 9 AVIONES

Londres, 29. — La Oficina del Aire comunica: "En la lucha en la jornada última con aviones enemigos, fueron derribados diez cazas."

Anoche bombarderos ingleses atacaron la Alemania occidental y Osten de un territorio ocupado. Faltan nueve bombarderos británicos.

En la jornada última hubo algunas incursiones enemigas sobre la zona oriental de la isla. — EFE.

AMPLIANDO LOS PARTES INGLESES

El Cairo, 29. — El comunicado del Oriente medio informa que el miércoles último, fuerzas inglesas en el Mediterráneo atacaron a cuatro bu-

ques mercantes que formaban parte de un convoy fuertemente protegido. Aviones ingleses atacaron también el puerto de Bengasi.

En el comunicado de las operaciones por tierra, el alto mando inglés señala fuerte fuego de Artillería enemiga y algunos ataques en picado sobre Tobruk durante las últimas veinticuatro horas, causando daños de consideración. — EFE.

LOS AVIONES INGLESES PERDIDOS SON 38

Berlin, 29. — Durante el día de ayer y la pasada noche, la Aviación inglesa ha perdido 38 aparatos. — EFE.

ESCASEAN LOS ALIMENTOS

Berlin, 29. — Ante la escasez de alimentos en la Gran Bretaña, se sa-

be que el ministro de la Alimentación, ha tomado las medidas necesarias para garantizar el aprovisionamiento de la población civil inglesa en el próximo invierno. — EFE.

DE VUELTA DE UN CRUCERO

Lisboa, 29. — Ha llegado el buque-escuela que ha hecho un cruceo por el Atlántico durante el cual ha visitado Cabo Verde, las Azores y otros puertos. — EFE.

REFERENCIA DE UN BOMBARDEO

Berlin, 29. — La Aviación inglesa ha bombardeado algunas ciudades de la Alemania occidental, habiendo arrojado bombas explosivas e incendiarias que cayeron, en su mayor parte, en barrios habitados causando daños. — EFE.

MUSSOLINI VISITA A HITLER en la zona de operaciones

Roma, 29. — El enviado especial de Stéfani en la zona de operaciones del Este envía una información sobre la visita del Duce al frente oriental. Fué recibido en la frontera por dos altos jefes de la Wilhelmstrassen, que le dieron la bienvenida en nombre del Führer, así como por el embajador Alfieri, agregado militar de Italia en Berlín, y dos funcionarios de la embajada.

El paso del Duce no había sido anunciado en Alemania, pero los guardias de honor distribuidos a lo largo del recorrido llamaron la atención al público, que aclamó al Duce a su paso por la población.

Sobre varios centenares de kilómetros y tras el paso del vehículo que conducía al Duce numeroso público tributó vivas aclamaciones a Mussolini. Este pasó toda la jornada del domingo trabajando en su cuartel que se encontraba directamente ligado a Roma. En la mañana del lunes el tren que conducía al Duce llegó a la zona de operaciones.

Hitler, rodeado por el jefe del Estado Mayor alemán, ministro de Negocios Extranjeros y otras personalidades esperaba a Mussolini, en los andenes de la estación. El Duce, vistiendo uniforme de primer Mariscal del Imperio, saludó a la romana al Führer, que se dirigió hacia él. Los saludos cambiados entre los dos jefes fueron muy cordiales. Algunos instantes después el Duce y el Führer marcharon en automóvil hacia el Cuartel General. Las conversaciones se iniciaron inmediatamente sin tes-

tigos. Más tarde los colaboradores diplomáticos y políticos de los dos hombres de Estado, fueron invitados a participar en las deliberaciones. Los generales y diplomáticos italianos y alemanes celebraron después otras reuniones en las que fueron estudiados otros problemas que interesan a las dos naciones aliadas.

Cuando las entrevistas llegaron a su fin, Mussolini acompañado por el Führer visitó el Cuartel General y el Mariscal Von Brauchist ante los diferentes mapas de guerra ilustró al Duce sobre la marcha de las operaciones.

En este momento llegaron noticias de la gran victoria de las tropas alemanas y al lado de las flechas que representan a las divisiones rusas, Von Brauchist anotó el número de prisioneros y las cifras del botín. El Duce y el Führer pasaron la tarde con varios jefes militares quienes les informaron sobre las operaciones y recordaron las victorias en las que habían participado. — EFE.

ALGUNOS DETALLES DE LA ENTREVISTA

Berlin, 29. — Un redactor especial de la D. M. B. en el Cuartel General del Führer comunica algunos detalles sobre el encuentro Hitler-Mussolini.

En los días cercanos al segundo aniversario de la actual guerra — dice dicho redactor — se han encontrado el Duce y el Führer por onceava vez. La importancia extraordinaria de esta entrevista se desprende claramente del comunicado oficial publicado después del encuentro, en el que se pone de relieve la camaradería existente entre ambos jefes de Estado.

La unidad de armas alcanzada en el Norte de Africa, en el Mediterráneo y en el Atlántico, se manifiesta una vez más por el éxito de las divisiones italianas que combaten valerosamente contra el comunismo.

Por primera vez el Führer y el Duce, como jefes supremos de sus respectivos ejércitos se encuentran en los campos de batalla, al lado de nuestras tropas que luchan juntas

una vez más contra el enemigo mundial: el bolchevismo. — EFE.

UN TELEGRAMA

Roma, 29. — El Duce ha enviado un telegrama al Führer en el que pone de manifiesto la certeza más absoluta en la victoria común y el agradecimiento por las jornadas pasadas en el cuartel general, en la visita realizada a las tropas que luchan contra el bolchevismo. — EFE.

COMUNICADO OFICIAL DE LA ENTREVISTA

Gran Cuartel General del Führer, 29. — El Führer y el Duce se han reunido entre el 25 y el 29 de agosto en el Gran Cuartel General del Führer del frente del Norte y del Sur. Estas entrevistas se han referido a todas las cuestiones militares y políticas que tienen relación con el desarrollo y la duración de la guerra. Tales cuestiones fueron examinadas detenidamente con espíritu de camaradería y comunidad de destino que caracteriza las relaciones de las dos potencias del Eje.

Las entrevistas han servido para reafirmar la voluntad inquebrantable de los dos pueblos y de sus jefes, prosiguiendo la guerra hasta el final victorioso.

El nuevo orden europeo, que nacerá de esta victoria debe, en la medida de lo posible eliminar las causas que fueron en el pasado origen de la guerra europea. La eliminación del peligro bolchevique y la explotación plutocrática, ofrecerá la posibilidad de una cooperación pacífica, armónica y fructífera entre todos los pueblos del continente europeo, en el orden político, lo mismo que en el económico y cultural.

Con motivo de la entrevista, el Führer y el Duce visitaron los puntos principales del frente oriental y pasaron revista entre otras, a una de las divisiones italianas que combaten en la lucha contra el bolchevismo.

En su visita al frente del Sur, el Duce y el Führer fueron saludados por el Mariscal Von Nsot. Además visitaron también el Cuartel General del Mariscal del Reich y el comandante jefe del ejército.

En compañía del Duce se encuentran el embajador de Italia en Berlín, Dino Alfieri, el jefe del Estado Mayor de las fuerzas armadas italianas, general Caballero, el jefe del Gabinete, Anfuso, en representación del ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano, que se encuentra, como se sabe, enfermo. También se encuentran los generales Marras y Gandin, así como varios oficiales superiores del Estado Mayor italiano.

El embajador del Reich en Roma, Von Mackensen y el agregado militar del Reich en Roma, asistieron también a las entrevistas.

Por parte de Alemania asistieron a estas entrevistas político-militares, el ministro de Negocios Extranjeros, Von Ribbentrop y el jefe del alto mando de las fuerzas armadas alemanas, Mariscal Keitel. — EFE.

Falange contribuye con 1.214.516 pesetas a la suscripción Nacional pro-Santander

El importe de las cantidades que siguiendo las indicaciones de Secretaría General de F. E. T. y de las JONS han sido recogidas en las jefaturas provinciales de toda España se eleva a la cantidad de 1.214.516,60 pesetas. Esta suma está destinada a engrasar los fondos de la suscripción nacional pro-Santander. — CIFRA.

Baeza Hermanos

CASAS EN

CEUTA, TETUAN Y LARACHE

FERRETERIA. - MATERIALES DE CONSTRUCCION

ARTICULOS DE CASA Y COCINA

GRANDES ALMACENES

DE TEJIDOS

CASA IBANEZ

La casa más surtida

Ultimas novedades

La guerra en otros frentes

COMUNICADO INGLES DEL AIRE

Londres, 29. — Comunicado de los Ministerios del Aire y de Seguridad interior:

"Muy poca actividad aérea enemiga sobre Gran Bretaña durante la pasada noche. Han sido arrojadas pequeñas bombas sobre diversos puntos de la costa oriental de Escocia, bombas que han originado un reducido número de víctimas en uno de los puntos atacados". — EFE.

SEGUNDO PARTE BRITANICO

Londres, 29. — Comunicado del Ministerio del Aire:

"Aparatos Blenheim del servicio de bombardeo, escoltados por cazas han realizado un ataque contra el puerto de Rotterdam. A pesar del fuego intenso de la D. C. A. enemiga nuestros aparatos alcanzaron directamente a varios barcos y edificios del puerto. Nuestros aparatos de caza han realizado servicios de patrulla sobre el Canal de la Mancha y sobre Francia septentrional. Sieta bombarderos y cinco cazas británicos no han regresado de estas operaciones". — EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 29. — Comunicado oficial del alto mando de las fuerzas italianas:

"Africa septentrional. — Actividad enemiga de patrullas de exploración y fuego de Artillería contra las unidades mecanizadas y fortificaciones enemigas en el sector de Tobruk. Aviones británicos han llevado a cabo incursiones y han arrojado bombas sobre Bengasi y Homs ocasionando daños insignificantes.

Africa oriental. — Los reductos de Bolchevir han sido abordados por las tropas en migas; pero fueron rechazados.

Mediterráneo. — Unidades navales del servicio de caza submarinos en colaboración con aviones de reconocimiento marítimo han hundido en el Mediterráneo cuatro submarinos enemigos y han sido hechos prisioneros algunos de los miembros de sus tripulaciones, entre los que se encuentra el comandante de uno de los referidos submarinos.

Un submarino italiano no ha regresado. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 29. — En las aguas de Inglaterra los aviones alemanes han destruido dos navíos comerciales uno de los cuales era un gran buque mercante. Los dos buques desplazaban doce mil toneladas en total y navegaban en convoy. Nuestros ataques aéreos se han dirigido también contra aerodromos ingleses. Los intentos de la Aviación británica para atacar durante la jornada de ayer las regiones de la Mancha y de la costa oriental han fracasado. El enemigo perdió 31 aviones, 17 de los cuales eran bombarderos. Los cazas y la Artillería de la defensa antiaérea derribaron 23 de estos aparatos. Los patrulleros y la artillería de marina siete y el otro fué abatido por la Infantería de Marina.

En Africa del Norte los "Stukas" alemanes e italianos han llevado a cabo ataques contra las instalaciones portuarias de Tobruk. Aviones de bombardeo alemanes atacaron anoche con eficacia las instalaciones militares del puerto de Suez, sobre el que lanzaron bombas de grueso calibre. Durante la noche pasada los aviones germanos arrojaron bombas explosivas e incendiarias sobre algunas localidades de Alemania occidental. Resultaron alcanzados algunos edificios; pero sin consideración. Las baterías de la defensa antiaérea. Las baterías nocturnas derribaron a seis de los bombarderos que practicaron el ataque". — EFE.

Actualidad Deportiva

Los equipos de la zona, ante el próximo torneo Regional.

Es indudable que el campeonato de Marruecos va a superar este año a los anteriormente celebrados. Por muchas razones. Una de ellas, por llevar consigo el galardón que significa el tomar parte en interesantes torneos de carácter Nacional, participar en la Copa de S. E. el Generalísimo y escalar un puesto en la Segunda División de Liga. Otra, tan importante como aquella, es la ausencia del "Ceuta". El titular ceuti siempre logró destacarse en este torneo por la carencia de cuadros profesionales, como él, que fueran capaces de hacer peligrar su vertiginosa carrera anual hacia el título. Y en la mayoría de las veces, el torneo estaba decidido en su tercera jornada, desembocando luego, como es natural, en el aburrimiento de los aficionados y la apatía de cuantos equipos participaban en él, toda vez que para uno estaba ya asegurado el primer puesto y para otros resultaba imposible el poder arrebatárselo.

Este año no va a suceder esto. Y la ausencia de los "merengues" va a hacer posible una lucha reñidísima desde el principio al final, habida cuenta que los cuadros participantes están igualadísimos en fuerzas y saben el premio que les aguarda.

Pero... Digamos algo sobre los equipos de la Zona y de sus posibilidades. ¿Están o no están en condiciones de hacer frente a las próximas jornadas del torneo regional?

Las referencias que poseemos, además de escasas son contradictorias. Esto hace que nos resulte sumamente difícil dar aunque sólo sea una mera impresión de cómo se encuentran aquellos y de sus posibilidades en el campeonato.

No obstante sabemos que todos se preparan afanosamente y confían en el entusiasmo de sus hombres y en esa ausencia "obligada" del once ceutí, para hacerse de un título tan codiciado y que tantos beneficios económicos y deportivos habrá de reportarles. Y hoy es el "Atlético" tetuani y mañana el "Larache" los que gestionan adquisiciones con el fin de reforzar sus líneas y fortalecer sus respectivos cuadros, mientras el "E. H. A." recurre a esa cantera inagotable de la que siempre dispuso y que tan buenos resultados le viene dando. Pero...

Por otra parte, no son tan halagüeñas las noticias que poseemos. Es tan nos dicen de que todas esas adquisiciones solo existen en proyecto y que de ahí no se pasa, para deseperación de los buenos aficionados.

¿Desidia? ¿Apatía? Pudiera ser. Pero lo que más acusan todas esas referencias que nos llegan desde Tetuán, Tánger y Larache, es la falta de una afición tan numerosa como entusiasta y decidida, que asegure la vida de sus respectivos equipos y que aporte a éstos todo el apoyo moral y material que le es absolutamente necesario para llegar hasta la potencia y calidad de los mismos.

Es lamentable que esto ocurra en poblaciones como esas, que siempre contaron con magníficos cuadros futbolísticos y que merecen estar dignamente representadas en el concierto balompédico regional y hasta Nacio-

nal. Sin esa afición que ayude y aporte calor a la empresa, es difícil conseguir algo y no podrá irse a ninguna parte.

Esperamos que se sepa reaccionar a tiempo y que Tetuán, Tánger y Larache puedan reunir esos conjuntos de antes, que tan alto sabían colocar el pabellón deportivo respectivo y que tanta admiración se granjearon de todos los públicos.

El tiempo dirá lo que nosotros tanto deseamos y no podemos anticipar. El tiempo y, claro está, los buenos aficionados de Tetuán, Tánger y Larache.

PEGUAR.

DISPOSICIONES OFICIALES

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.

— Madrid, 29. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación. — Orden por la que se convoca a concurso para proveer quinientas plazas de agentes de tercera clase del Cuerpo de Policía, en tre oficiales provisionales y de complemento del Ejército, sin limitación de edad.

El plazo de presentación de instancias termina el 15 de septiembre próximo y la lista de selección de los admitidos será publicada en el B. O. de primero de octubre.

Educación Nacional. — Orden con cediendo el acceso gratuito durante las horas de visita a los Museos de pendientes de este Departamento a todos los elementos que integran la Asociación de amigos de los Museos, de Barcelona. — CIFRA.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.

El Diario Oficial del Ejército publica entre otras, en su número 191, las siguientes disposiciones:

Pasa a la situación de reemplazo por enfermo con residencia en Tetuán el auxiliar mayor de oficinas del Personal de Artillería don José Martí nez Zamora.

Han sido destinados los sargentos provisionales de Ingenieros don Eladio González Serrano de agregado al Grupo de Automóviles de Baleares al Regimiento Mixto de Ingenieros del IX Cuerpo de Ejército, don Tomás Villen Rivera de agregado al Regimiento Mixto de Ingenieros del VII Cuerpo de Ejército al Regimiento Mixto de Ingenieros del IX Cuerpo de Ejército; don José Manuel Sánchez González, del Regimiento de Fortificación número 4, al Regimiento Mixto de Ingenieros del IX Cuerpo de Ejército; don Jesús Sastres Cuesta de agregado al Regimiento de Automóviles de la Reserva General al Regimiento mixto de Ingenieros del IX Cuerpo de Ejército, y don Juan Pérez Coll, de Agregado al grupo de Automóviles del IX Cuerpo de Ejército al Regimiento Mixto de Ingenieros del IX Cuerpo de Ejército.

Se les conceden medallas de Sufri-

LA INVASION DEL

IRAN

HAN LLEGADO A TUMARSKI

Londres, 29. — Radio Moscú informa que las tropas soviéticas invasoras del Iran han llegado a Tumarski, a 120 kilómetros de Tabit. — EFE.

LAS INTENCIONES DE INGLATERRA Y RUSIA

Berlín, 29. — Según la opinión de los círculos políticos de esta capital las condiciones de paz del Iran, constituyen una confirmación de lo que se proponían Rusia e Inglaterra al lanzarse contra este país, que no era otra cosa que tener una ruta terrestre de acceso a Rusia y al mismo tiempo, aprovechar, para sus fines, los yacimientos petrolíferos y para esto aprovechó con pretexto para justificar su decisión la presencia de algunos alemanes en el Iran. — EFE.

LAS CONDICIONES IMPUESTAS AL IRAN

Lisboa, 29. — Se conocen algunas de las condiciones que Inglaterra y la URSS han impuesto al Iran y que éste ha aceptado:

Que las tropas inglesas ocuparán los puntos estratégicos y las fortificaciones del Irán; que Inglaterra y Rusia garantizarán la libertad del Irán; que la retirada de las tropas se efectuará cuando ambas potencias lo consideren conveniente; que el Iran contribuirá con sus fuerzas al mantenimiento del orden; que el Iran recibirá los auxilios necesarios y que todos los alemanes serán expulsados del Iran. — EFE.

PETICION DEL IRAN

Berlín, 29. — El Gobierno del Iran ha solicitado del de Gran Bretaña que retardase dos días la entrega de la capital del Iran, a lo que el Gobierno inglés ha contestado negativamente por creer que esta pausa podría beneficiar a los alemanes que se encuentran en dicha capital. — EFE.

EL ATENTADO DE VERSALLES

Se han agravado Laval y Deat

París, 29. — El señor Laval se agravó algo esta mañana, aunque no puede considerarse como situación desesperada.

En cambio Marcel Deat se agravó algo más, teniéndose pocas esperanzas de poder salvarle la vida.

Continúa la prohibición absoluta de visitar a los heridos, no permitiendo el acceso nada más que a sus respectivas esposas. — EFE.

mientos por la Patria, entre otros, a los siguientes cabos:

Manuel Córdoba Jiménez, del Grupo de Regulares de Melilla número 2; Ildefonso Martín Lobo del Grupo de Regulares de Tetuán número 1; José Pons Valls, de la Octava Bandera de La Legión; Antonio Rey Rago, del Grupo de Regulares de Ceuta número 3; Lorenzo Santo Tomás Ganro, de la cuarta bandera de La Legión; Juan Antonio Zarabozo Cueto, de la cuarta bandera de La Legión; Amar Ben Ali Salhi del Grupo de Regulares de Tetuán número 1; Arnarani Ben Mohamed, de la Mehal-la Jalfiana de Larache número 3; Hamed Ben Mohamed, de la Mehal-la Jalfiana de Larache número 3; y Abselan Ben Guarrani de la misma unidad.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Precios económicos

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 42

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

Anuncie en EL FARO

TETUANLARACHE

Pro lucha antituberculosa

En la noche del día 15 del corriente se celebró en la Plaza de España de la ciudad de Chauen una brillante verbena a beneficio del Patronato Anti tuberculoso de Marruecos, el cual ha recibido la cantidad de 4.489,95 pesetas, como producto líquido de dicha fiesta.

El Patronato agradece esta importante aportación de la ciudad de Chauen.

**COMPRE LOS
Helados en LA GLACIAL
Generalísimo Franco**

Muerte del prestigioso musulmán Kaid Ben Ali

En las últimas horas de la tarde de ayer falleció después de penosa enfermedad el prestigioso musulmán Sidi Mohamed Ben Ali Legmagui, Naib del gran Visir, en los territorios de las regiones de Anyera, Occidental y Gomara.

Era gran amigo y ferviente admirador de España y de su acción en Marruecos, a la que durante largos años ha prestado toda su mejor voluntad, su gran inteligencia y su excelente corazón. El fallecimiento ha ocurrido en el poblado del Biut (Anyera) y los cuidados de la Ciencia no han podido evitar el terrible desenlace, en una naturaleza, que como la suya, unido a su edad, —más de sesenta años— se encontraba muy debilitada.

La noticia, al conocerse en Tetuán, ha causado penosa impresión y seguramente lo mismo ocurrirá en Ceuta y las poblaciones del Protectorado donde era muy conocido y apreciado por aquellas localidades.

El entierro tendrá lugar a las doce de la mañana de hoy, recibiendo sepultura en el citado poblado del Biut. Al acto asistirán diversas autoridades.

Descanse en paz el prestigioso musulmán con cuya desaparición pierde España uno de sus buenos y leales colaboradores. Enviamos a su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

SERAFINA VALLS

MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.

Especialista en enfermedades de la

mujer, niños y PARTOS

CONSULTA de 6 a 8.

Cónsul Morphi, n.º 18. Tetuán.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario

ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

Anuncie en EL FARO

Clínica Dental del Doctor F. de Cortés

Cirujano Dentista Diplomado de la Facultad de Medicina, y de la Escuela Dental de París.

Estomatologo laureado del A. A. y de los Hospitales de París

Galle del Conde Zugasti número 3. tercero, 3. -- Teléfono 182

Consulta de 10 a 1 y de 5 a 8. - TETUAN

AVISO

ELECTRAS MARROQUES S. A. pone en conocimiento de sus abonados que para efectuar obras de ampliación y mejora de sus instalaciones cortará el servicio el próximo domingo día 31 de las 7 horas a las 17 horas (cinco tarde) en la zona comprendida por el Hospital Militar, Carretera de Circunvalación, Paseo de las Palmeras, General Marina, Plaza de la Audiencia, lado de los pares de Calvo Sotelo, Moro Vizcaino, Cónsul Zugasti, Subida del Grupo de Regulares, Barrio San Antonio, calles de Fez, Ayun y Sania. TETUAN, 28 de Agosto de 1941. LA DIRECCION.

RAFAEL ROMERO MANZANO

Acepta representaciones casas importantes viajes por cuenta propia todo Marruecos. Apartado 84. Tetuán.

**LA GLACIAL
HELADOS FINOS
Calle Generalísimo**

Caballero sólo, desea pensión completa en casa de familia española. Razón: Delegación "EL FARO". Tetuán.

AVISO

Profesor Especializado, da Clases de primera enseñanza, Bachillerato, Contabilidad, Cultura general, para niños y niñas, en diferentes grupos. Generalísimo Franco n.º 56-3.º número 2. Tetuán.

En honor del general Losas

Acompañado de su ayudante el comandante don Ramón Aixalá, llegó a Larache el nuevo general de brigada don Eduardo de Losas, quien fué recibido por las autoridades y el jefe local de Falange. Por la noche y en honor del nuevo general, que fué una de las más destacadas figuras del Alzamiento Nacional en Larache y Alcazarquivir y ostentó el cargo de primer jefe del territorio de Larache, desde los primeros días del Alzamiento Nacional, hasta que en el mes de septiembre marchó al frente de Madrid, se celebró un agasajo, al que asistieron el general Miztlan, el interventor regional y local, el jefe de Falange, el cónsul de Alemania en esta ciudad señor Rechahussen, los jefes de los cuerpos de la guarnición y gran número de jerarquías y militantes de Falange.

Ofreció el acto el interventor regional teniente coronel Galera, en nombre del pueblo de Larache y de la Falange que tan estrechamente unidos con el entonces teniente coronel Losas, vivieron los primeros meses del glorioso Alzamiento Nacional, y entre los que supo captarse el cariño y admiración que con motivo de su ascenso a general, le reiteraban en este acto.

El señor interventor regional terminó su breve discurso con un cálido recuerdo a nuestros caídos y a los voluntarios de la División, como también a la gran nación alemana en la

**Helados La Glacial
ENCARGOS A DOMICILIO
Teléfono, 811**

Información de España

Las tareas del Consejo Nacional del Frente de Juventudes

PUEBLOS ADOPTADOS

Teruel, 29. — Los pueblos de Perales de Alfambra, Torres del Conde y Valdecobre han recibido con gran entusiasmo la noticia de que han sido adoptados por el Caudillo a los efectos de su reconstrucción. — CIFRA.

PREMIOS A LOS AGRICULTORES

Pontevedra, 29. — La Diputación Provincial en colaboración con la Asociación Agrícola ha organizado un importante concurso en el cual se concederán varios premios a los agricultores. — CIFRA.

OCULTABA TRIGO Y ACEITE

Avila, 29. — Tres mil pesetas han sido impuestas de multa por la Fiscalía provincial de Tasas al vecino Pedro Martín Sánchez, por ocultación de trigo y aceite. Además se le ha sancionado con la prohibición de ejercer el comercio durante tres meses.

Le han sido ocupados 358 kilos de trigo y 210 de aceite. — CIFRA.

FRENTE DE JUVENTUDES

San Lorenzo del Escorial, 29. — Continúan las tareas del primer Consejo nacional del Frente de Juventudes. El comandante Agulla pronunció una conferencia sobre el tema "educación premilitar". Por la tarde el camarada Pemartin pronunció otra conferencia sobre el tema "Ejemplo de José Antonio". — CIFRA.

REGRESO DEL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS

Santander, 29. — Acompañado de su esposa e hija ha salido con dirección a Madrid el ministro de Obras Públicas, que ha pasado breves días en esta ciudad. El señor Peña ha sido objeto de un cálido homenaje de gratitud por parte del pueblo santandereño, por la labor realizada en favor de esta capital y su provincia. — CIFRA.

MEJORA EL ARZOBISPO DE BURGOS

Burgos, 29. — Llegó procedente de

Recordamos a nuestros suscriptores, anunciantes y público en general que las oficinas de la Delegación de EL FARO en Tetuán están en la calle de Muley Hassan, número 1 (esquina a Cónsul Zugasti) a donde podrán acudir para cuantos asuntos les interese desde las 9 a las 13 y de las 16 a las veintidós horas, todos los días. Teléfono 6-2-6.

ilustre figura de su representante el señor Rechahussen, dando vivas a los países, a nuestro Generalísimo Franco y al Ejército.

El general Losas, en emocionadas palabras agradeció aquel acto de afecto y cariño del pueblo de Larache, del Ejército y de la Falange, teniendo un sentido recuerdo para los oficiales que cayeron en Larache en la noche del 17 de julio de 1936, y para el teniente coronel Calvo, comandante Prados, y para el señor Sánchez Ferrero, valiosos colaboradores suyos.

HOSPITAL MILITAR DE LARACHE

ANUNCIO

Necesitando adquirir este Hospital los artículos necesarios al mismo, en el día 10 de Septiembre celebrará la Junta Económica del Establecimiento el concurso reglamentario.

En las tablillas anunciadoras en sitios de costumbre se hallan expuestos los detalles de la cuantía, encontrándose a disposición de los interesados los pliegos de condiciones en la Administración del Hospital.

Larache 25 de Agosto de 1941.

El Secretario.

Luis Mateo.—Rubricado.

V.º B.º

El Presidente,

Isidro Muñoz.—Rubricado.

Dr. Coello Vallarino

Ex profesor A. de la Facultad de Medicina de Cádiz. Oftalmólogo de Sanidad Nacional.

Oculista del HOSPITAL ESPAÑOL

Consulta de 3 a 6.
Hotel Continental.
TANGER

Anuncie en EL FARO

Madrid el Nuncio de Su Santidad, Directamente marchó a visitar al arzobispo, congratulándose de su mejoría. El señor arzobispo se encuentra hoy francamente mejorado. — CIFRA.

La crisis australiana, RESUELTA

Forma parte del nuevo Gabinete el primer ministro del anterior

Simla, 29. — En Australia tuvo lugar el acto de la jura del nuevo Gabinete australiano.

El anterior primer ministro forma parte de este Gabinete, como ministro de Coordinación de la Defensa Nacional.

Aunque no se sabe con seguridad, se cree que el anterior primer ministro será el designado para ir a Londres y asistir a las deliberaciones del Gabinete de guerra.

Se afirma que el nuevo gobierno tendrá que solucionar esta cuestión y que además se discutirá la situación en el Extremo Oriente. — EFE.

«LA CONSTANCIA»

Compañía Anónima de Seguros española. Transportes terrestres, marítimos e incendios, responsabilidad civil y seguros en general

Agente en Ceuta:

LEANDRO MARTINEZ MARIN

Falange Española, 118

Oficina Central en Barcelona

INFORMACION DE ULTIMA HORA

La importancia europea de la reincorporación de la Besarabia

"La reincorporación de la Besarabia al cuerpo materno de Rumania, basada en sus derechos históricos y étnicos y realizada por las tropas rumanas que luchan al lado de los soldados de la Gran Alemania, que han arrojado al ejército soviético allende el Dnieper, tiene una serie de consecuencias, en relación no sólo con Rumania, sino con los intereses europeos, que deben ser conocidos.

En la esfera moral, esta reconquista de Besarabia, constituye una etapa importante en la lucha que la civilización europea --agrupando en torno al Eje todos los pueblos de Europa, hasta aquellos que ayer se encontraban en adversidad militar con el Eje-- sostiene contra la barbarie asiática encarnada bajo la forma, no sólo ideológica, sino militante y guerrera, con la Rusia soviética.

Rumania, mediante la readquisición de la Besarabia, ha añadido un nuevo y poderoso bastión en el cuerpo de la batalla de la civilización europea, contra la barbarie soviética de la Rusia comunista; pero, a excepción de estos beneficios de orden moral e idealistas, con consecuencias tan realistas, el hecho tiene no sólo para los rumanos, sino para toda Europa, consecuencias de orden económico de gran trascendencia.

Desde los tiempos históricos en que los Voivodas rumanos, cuyo exponente ejemplar ha sido Esteban el Grande, combatían heroicamente por la conservación de la Besarabia contra todos los enemigos, la Besarabia, en el aspecto económico, fué la puerta de los alimentos, no sólo de la Europa central, sino de la Europa nórdica y meridional, muy en particular Pocuza, los países bálticos e Italia.

Era un fenómeno tan real y práctico, que todos los vecinos --hasta los adversarios a la causa rumana-- y todos los que son beneficiados con este fenómeno, se han dado cuenta de la importancia y de la necesidad de la Besarabia, como parte componente de Rumania, y pasando por alto las diferencias de orden nacional, han prestado su apoyo en la lucha de los voivodas moldavos por la conservación de la Besarabia, en el cuerpo de Rumania. Así, por el hecho de que en el curso de la historia ha alimentado desde el punto de vista económico a Hungría del Norte, los príncipes rumanos, en su lucha heroica por la conservación de esta provincia, han encontrado el apoyo de los reyes de Hungría.

El robo brutal, por nada justificado de la Besarabia, por la Rusia soviética, ha interrumpido esta función económica tan importante, no sólo para los rumanos, sino sobre todo para Centroeuropa, para los países bálticos y países meridionales.

Por la conservación de esta importante puerta económica --consecuencia de la defensa total de la tierra rumana-- lucharon todos los grandes Voivodas de Rumania, con Esteban el Grande a la cabeza. Por la readquisición y la conservación de esta tierra de los antepasados, han luchado hoy los soldados rumanos, volviendo a librar a Europa de su desequilibrio económico. La Besarabia es hoy de nuevo rumana, como ordena el derecho internacional y la justicia histórica y étnica.

Con la reconquista de la Besarabia, la política de Rumania y el heroísmo del soldado rumano, en estrecha colaboración de sangre con el soldado de la Gran Alemania, han abierto a Europa una importante puerta económica."

DE LA GUERRA CON RUSIA

(Viene de la primera página.)
daz asalto se apoderaron los soldados alemanes de una batería rusa que se encontraba emplazada al Sur del aeródromo.—EFE.

LA LUCHA SOBRE ODESA
Berlín, 29. — Fuerzas aéreas soviéticas intervinieron ayer en los duros combates librados en torno a Odesa. Los cazas rumanos atacaron y persiguieron al adversario logrando derribar tres bombarderos y 23 cazas. Cuatro aparatos rumanos no regresaron a su base.—EFE.

UN GRAN BOTIN EN EL SECTOR DE NARVA

Berlín, 8.—Cinco mil soldados bolcheviques han sido hechos prisioneros por las fuerzas alemanas en el sector de Narva. Además han capturado en la misma región 43 cañones de diferentes calibres, lanza granadas, cañones antiaéreos y algunos tanques. — EFE.

LINEA FERREA REBASADA

Berlín, 29. — La línea férrea de Moscú a San Petersburgo, que ha sido encarnizadamente defendida por las tropas bolcheviques, fué rebasada en varios puntos por las fuerzas alemanas.—EFE.

AMPLIACION AL COMUNICADO OFICIAL

Berlín, 29. — Como era de prever dice la agencia D. N. B. en su am-

pliación al comunicado militar de hoy la ciudad de Reval y el puerto Báltico, han sido ocupados por las tropas alemanas. Después de los vanos intentos de los soviets, en combates desesperados para tratar de embarcar a las tropas por mar, han conseguido evacuar algunas, pero la evasión de las que han conseguido evacuar no les servirá de gran cosa, ya que las tropas soviéticas que han sido enviadas hacia el Este serán nuevamente cercadas en la región de San Petersburgo.

La posición de Reval, último puerto báltico que ocupan los soviets, es tanto más importante cuando pue sólo dista noventa kilómetros en línea directa desde Helsinki, capital de Finlandia.—EFE.

AVIADORES FRANCESES A LUCHAR CONTRA LA URSS.

París, 29. — Cuatrocientos aviadores forman parte de las fuerzas francesas que se han alistado hasta ahora para combatir contra la U. R. S. S. — EFE.

EL MAYOR BOMBARDEO SOBRE SAN PETERSBURGO

Nueva York, 29. — Informan de Moscú que en el día de ayer San Petersburgo ha sufrido el mayor de los ataques de la Aviación alemana, resultando enormes daños y víctimas.—EFE.

Al aterrizar en Gibraltar un bombardero, se estrella y resultan varios MUERTOS Y HERIDOS

(Información telefónica exclusiva de EL FARO)

ACCIDENTE DE AVIACION
La Línea de la Concepción, 29. — En la tarde de hoy un aparato bombardero de tres motores al aterrizar en el campo de Aviación chocó con otro aparato, quedando destrozado, por que capotó. Se asegura que ha habido dos muertos y varios heridos y el aparato ha quedado casi destrozado.

MANIOBRAS NAVALES
Durante las horas de la tarde de hoy, de 15 a 18, en el Mediterráneo una flotilla de destructores británicos efectuaba maniobras navales, haciendo disparos de cañones y otras cosas propias de maniobras. Conti-

núan en el puerto de Gibraltar el por taciones "Ark Royal", el acorazado "Nelson", dos cruceros, varios destructores y submarinos.

AL CONTROL
Entró en la bahía de Gibraltar esta mañana, sometido al control el buque de carga "Vasco".

RECONOCIMIENTO Y VIGILANCIA
Como todos los días, varios aparatos han efectuado vuelos de reconocimiento por la bahía, Entsecho y parte del Mediterráneo, en servicio de vigilancia. Se encuentran en la bahía de Gibraltar 25 buques mercantes anclados en la misma. — FIERRO.

UN MISTERIOSO ASUNTO DE ESPIONAJE

Un avión desconocido obtuvo fotografías de aerodromos, centros militares, instalaciones ferroviarias y bases importantes

Buenos Aires, 29.— La opinión pública y los tribunales argentinos se ocupan en la actualidad de un misterioso asunto de espionaje.

Las autoridades militares han tenido noticias de que instalaciones importantes desde el punto de vista de la economía de guerra han sido fotografiadas hace tres semanas por personas que se encontraban a bordo de un avión privado. Veinticuatro de estas fotografías que fueron incautadas por las autoridades demuestran claramente que los autores han estudiado con particular atención los aerodromos, centros ferroviarios, instalaciones portuarias y bases militares.

Se sabe que en esta empresa participaron cuatro personas, entre ellas el piloto Doberro, y el fotógrafo de procedencia anglo-sajona, Evans. Toda vía no se ha aclarado la participación

en el asunto de un tal Taylor, quien se cree que es el inspirador del mismo. Tampoco se sabe el grado de cul-

LA SITUACION ENTRE EL JAPON Y ESTADOS UNIDOS

TOKIO, 29. — Bajo la presidencia del Príncipe Konoye se ha reunido en sesión extraordinaria el Consejo de ministros japonés, con asistencia de todos los titulares de cartera. A la terminación del Consejo se ha facilitado una nota en la que se dice que el embajador nipón en Washington se ha entrevistado con el presidente Roosevelt y le ha entregado un mensaje del jefe del gobierno japonés, en

Un gran amigo de España, ha muerto

Al declinar de la tarde de ayer ha llegado a nosotros la noticia. El kaid Ben Ali ha muerto. Para los que le conocimos desde hace muchos años, ha venido a posarse ante nuestra retina toda una vida de bondad y de cariño ceñida por completo a España. Por esto, encabezamos nuestras líneas con el justo concepto de lo que Ben Ali fué siempre: "un gran amigo de España".

Conocimos al noble musulmán desde los tiempos en que aquí vivíamos distanciados de nuestras vecindades marroquíes por disidencias e incomprendiones políticas, y aún en los momentos de más azarosas dificultades, Ben Ali fué el hombre digno y honrado que, sin traicionar a nadie, supo en cada instante poner su influencia al servicio de la gran labor española por estas tierras, y en cada problema su ayuda y su consejo en favor de la penetración iniciada por esta zona desde muchos años antes.

Con su muerte recordamos ahora, nuevamente, la obra de un español —centí, por cierto,— gran amigo de Ben Ali, que compartió con él sus trabajos y sus desvelos por nuestra Patria: Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros. Todavía no habían pisado los montes de Yebala plantas topográficas, ni organismos catastrales, cuando Antonio Ramos buscó en Ben Ali una colaboración para construir el primer plano regional que más tarde había de servir de guía para caminantes e historiadores. Fué el primer croquis topográfico que de esta región marroquí se pudo poner al servicio del Estado, y documento interesante que comprueba esta afirmación es el plano auténtico enviado hace muy poco tiempo por un vecino de Ceuta con destino a una hemeroteca que se forma en la capital del Protectorado, y en cuya adquisición nos cabe el orgullo de haber tenido una interesante intervención.

Desde entonces acá, Ben Ali ha sido el colaborador asiduo y desinteresado de la gran obra de España en Marruecos y el admirador de los más altos valores españoles. Era lo que muy bien podríamos llamar "un musulmán español". Sintió nuestros reveses y gozó con nuestras victorias. Fué el respeto de los marroquíes personificado y la admiración venerada de los españoles que, como nosotros, conocían su vida y su obra.

Al morir Ben Ali, desaparece una figura hispanomarroquí. Los musulmanes le tendrán siempre en su recuerdo. Pero los españoles no podrán nunca olvidarle.

Por esto, si la gran obra musulmana debe hoy recibir todos los pesames del dolo, los españoles pueden decir también que están de luto, porque les ha abandonado un gran amigo de antaño.—E. B.

pabilidad en que se encuentra el presidente de la Unión de Aviadores, Claisse, que es quien puso el avión a disposición de los fotógrafos.

El diario "Crítica" que representa los intereses norteamericanos no ha tratado para nada de este asunto.—EFE.

Antes de efectuar sus compras de artículos de deportes pida presupuesto a la CASA BENOLIEL CEUTA

